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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Publican convocatoria para elegir nuevo líder de la FEUM 
Este lunes, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) publicó en su página oficial la 
convocatoria para elegir al nuevo presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos 
(FEUM), proceso en el que podrán participar todos los estudiantes con promedio de 8, sin ingerencia de 
partidos políticos y con la intención de que para el 31 de octubre se tenga ya al nuevo líder estudiantil, 
cerrando con ello la posibilidad de una segunda vuelta. Esta convocatoria, es resultado del consenso 
efectuado entre los integrantes de la Comisión Especial para la realización de elecciones extraordinarias en la 
FEUM, creada en la sesión del Consejo Universitario del pasado 31 de marzo. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2196464.htm y La Unión de 
Morelos, p.4, (Salvador Rivera). 

 
La Academia General de Física de la FCQeI impartió a docentes de Secundaria y Bachillerato curso de Física 
Experimental 
En un comunicado enviado por la Academia General de Física (Agefis), se informa que concluyó el Curso de 
Física Experimental 2011 en las instalaciones del Laboratorio de Operaciones Unitarias de la Facultad de 
Ciencias Químicas e Ingeniería (FCQeI), de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), con la 
asistencia de 14 participantes, profesores de física de escuela de nivel medio y de nivel medio superior. La 
actividad se realizó durante la semana del 8 al 12 de agosto y tuvo una duración de 40 horas. El curso fue 
ofrecido, sin costo alguno, por la Agefis gracias al proyecto FOMIX 120507 denominado: “Fortalecimiento de 
la Enseñanza de la Física a Nivel Medio Superior, en el estado de Morelos”, cuyo responsable técnico es el 
Dr. Arturo Molina Ocampo. 
La Unión de Morelos, p.32, (De la Redacción). 
 
Universitas Libertas 
El día de hoy se publica la columna Universitas Libertas, del Doctor Fernando Bilbao Marcos, en la cual 
menciona que cuatro programas de posgrado de la UAEM ingresaron al Programa Nacional de Posgrados de 
Calidad (PNPC) y son los siguientes: Maestría en Producción Editorial; Maestría en Imagen, Arte y Sociedad; 
Doctorado en Derecho y Globalización y el Doctorado en Ciencias Sociales. Con estos reconocimientos, 
pasamos de dos que teníamos en el 2006, a 25 en el 2011. 
La Jornada Morelos, p.16 y La Unión de Morelos, p.13. 
 
Hoy, todos a clases 
Más de 415 mil 259 estudiantes de educación básica y normal inician este lunes el ciclo escolar 2011-2012, 
que comprende 200 días de clases y que culminará el próximo 6 de julio del 2012; en tanto que junto con los 
alumnos, también regresan a clases más de 22 mil maestros. Esta cifra de estudiantes representa un 
incremento porcentual de 5.7 por ciento en la matrícula, es decir que de acuerdo con el Instituto de la 
Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), para este ciclo se espera un incremento absoluto de 22 mil 
272 alumnos y alumnas, debido al crecimiento en la matrícula en preescolar del 6.9 por ciento, en primaria del 
5.3, y en secundaria del 6.0. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2196467.htm; La Jornada 

Morelos, p.12, (Miguel Ángel García) y La Unión de Morelos, p.22 y 25, (Redacción, Claudia Marino y Tlaulli Preciado). 

 
Operativo vial en escuelas 
La Dirección de la Policía Vial de la Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano de Cuernavaca, a cargo de 
Eduardo Vaca González, dio a conocer que hoy lunes implementarán un Operativo Especial ante el regreso 
de miles de estudiantes a las escuelas para el inicio del ciclo escolar. Desde muy temprano, los agentes viales 
serán asignados en los puntos más conflictivos en cuanto a carga vehicular, esto para evitar 
congestionamientos en avenidas principales donde hay planteles educativos. Asimismo, será reactivado el 
Operativo Mochila con el fin de prevenir cualquier conducta que ponga en riesgo la integridad física de los 
estudiantes y docentes. 
El Sol de Cuernavaca, (José Luis Rojas), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2196459.htm y La Jornada 
Morelos, p.12, (Elizabeth Cuevas) y La Unión de Morelos, p.2, (Maciel Calvo). 

 
Nueva regla en escuelas 
Para continuar el combate de la obesidad infantil, a partir de hoy entra en vigor la segunda fase de la Venta de 
Alimentos Industrializados en Centros Escolares. En esta fase se fijaron  estándares en la reducción de sal, 
azúcares y calorías, que deben ser, máximo, 130 calorías por porción. El 23 de agosto de 2010 fue publicado 
en el Diario Oficial de la Federación el acuerdo sobre el tema, y la primera fase entró en vigor desde el 1 de 
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enero de 2011. De esta forma, se eliminarán 60 botanas de las 100 que se tenían permitidas ofertar dentro de 
las escuelas, porque se excluirán las que tienen alto contenido en sal. En Morelos, el 5 por ciento de los 
asistentes a jardín de niños tiene sobrepeso; el 25 por ciento de los que van a la primaria, es decir, uno de 
cada cuatro; asimismo, 3.5 de cada 10 adolescentes, lo anterior lo informó el director del Sistema estatal para 
el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), Rafael Martínez Flores, indicó que el personal que prepara los 
desayunos escolares es capacitado para cumplir con las normas establecidas para evitar la obesidad en los 
niños. 
Diario de Morelos, p.p.-7, (Adriana Monje y Erwin Gutiérrez). 
 

Nacional: 
 
Hoy inician las clases para 35 millones de alumnos 
En los más de 234 mil planteles, tanto públicos oficiales como escuelas particulares, hoy  los estudiantes de 
preescolar, primaria y secundaria iniciaron sus actividades escolares correspondientes al ciclo 2011-2012. 
Serán más de 27.6 millones de estudiantes de educación básica, así como de Capacitación para el Trabajo y 
normalistas,  y más de un millón 200 mil maestros y directores de estos niveles de estudio, los que 
comenzarán actividades en este periodo que concluirá el 6 julio del 2012. Con el regreso de los alumnos y 
maestros de educación básica, Capacitación para el Trabajo y normalistas, junto con los niveles medio 
superior y superior, suman cerca de 35 millones de alumnos de todos los niveles del Sistema Educativo 
Nacional que se reincorporarán a clases. Son más de 234 mil escuelas públicas y privadas de los niveles 
preescolar, primaria y secundaria a nivel nacional, así como en más de 15 mil 400 planteles de bachillerato y 
profesional técnico; y cerca de 6 mil 300 instalaciones universitarias y escuelas normales, detalló  la 
Secretaría de Educación Pública (SEP). 
La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=600192. 
 
En 2012, la primera evaluación universal 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) aplicará en junio de 2012 la primera prueba universal a cerca de 
575 mil maestros y directivos de primarias públicas y privadas. El examen únicamente cuenta por cinco de los 
100 puntos que se evaluarán a los mentores. Los resultados de la evaluación universal serán considerados 
para acreditar los factores del Programa Nacional de Carrera Magisterial a maestros y directivos, así como 
para el Programa de Estímulos a la Calidad Docente. 
La Jornada, p.2, (Karina Avilés). 
 
Eliminados desde hoy, 363 grupos de secundaria 
A partir de hoy, en al menos 113 secundarias matutinas y vespertinas de la capital del país, desaparecerán 
363 grupos de primero, segundo y tercer grados, debido al proceso de compactación que impulsa la 
Administración Federal de Servicios Educativos del Distrito Federal. Profesores disidentes de la sección 10 del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) denunciaron que con esa medida administrativa 
la Secretaría de Educación Pública (SEP) afectará a casi 5 mil alumnos de dicho nivel educativo, quienes 
serán enviados a grupos sobresaturados. Incluso, a planteles que no fueron seleccionadas por ellos o por los 
padres. Mario Leyva Galicia, integrante del Colegiado de Organización de la sección 10 y de la CNTE, indicó 
que la SEP condicionó la apertura de grupos a que se cumpliera la cuota mínima de 25 alumnos en el turno 
matutino y 15 en el vespertino, sin considerar que los estudiantes que acuden por la tarde a la secundaria 
tienen un perfil y necesidades pedagógicas muy distintas de los de la mañana. 
La Jornada, p.3, (Laura Poy) y Reforma, p.2 (Margarita Vega). 
 
Diseñan en la UAQ microbús de biodiesel 
Estudiantes de la Facultad de Ingeniería de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) diseñaron y 
construyeron un microbús que utiliza biodiesel, lo que disminuye hasta 40 por ciento las emisiones de 
contaminantes. El vehículo, con capacidad para 18 pasajeros, mide 2.10 metros de ancho y ocho de largo, y 
será utilizado para transportar a estudiantes a los diferentes campus de la UAQ, anunció Juan Primo Benítez 
Rangel, profesor e investigador de la Facultad de Ingeniería, plantel San Juan del Río. 
La Jornada, p.34, (Mariana Chávez). 
 
Diseñan software para detectar estilos de aprendizaje 
Estudiantes de la Escuela Superior de Cómputo (Escom), del Instituto Politécnico Nacional (IPN), 
desarrollaron el proyecto denominado Sistema para identificar estilos de aprendizaje a través de un ambiente 
virtual de computadora, que puede ayudar a los maestros a identificar, por medio de un cuestionario 
interactivo, la forma en que los jóvenes asimilan el conocimiento, con su propio estilo de aprendizaje. Con este 
proyecto, Angélica Susana Herrera Villagrán, Armando Bejarano Castro y Luis Fernando Maqueda Hernández 
obtuvieron su título de Ingenieros en Sistemas Computacionales de la Escom. “El estilo de aprendizaje es la 
forma en la que cada uno de nosotros adquirimos información o conocimientos a lo largo de nuestra vida, y 
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aunque existen varias teorías, nosotros retomamos el modelo de Peter Honey y Alan Mumford, que plantean 
cuatro estilos básicos de aprendizaje: activo, reflexivo, teórico y pragmático”, apuntó Bejarano Castro. 
La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=600196. 
 
SEP y Policía Federal acuerdan patrullajes 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) acordó con la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal que 
elementos de la Policía Federal y policías locales, realicen patrullajes en torno a mil 700 escuelas en riesgo. 
Las acciones de vigilancia se reforzaron en todo el país con la instalación de videocámaras, botones de 
emergencia y construcción de cercas o bardas. 
El Universal, (Nurit Martínez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/188247.html 
 
Piden a ANUIES mejorar la seguridad 
Rodolfo Tuirán Gutiérrez, subsecretario de Educación Superior, informó que a raíz de los acontecimientos 
explosivos en el Tec de Monterrey, pidió a la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de 
Educación Superior (ANUIES) ajustar los protocolos de seguridad de las instituciones para enfrentar 
“eventualidades” no previstas. 
El Universal, (Nurit Martínez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/188248.html 
 
De vuelta a las aulas, más de 4.5 millones de estudiantes 
Este lunes a primera hora, más de 4.5 millones de alumnos de todos los niveles educativos del Estado de 
México, regresaron a los libros y cuadernos, muchos de ellos con la sorpresa de que recibirán una asignatura: 
Lengua extranjera, y con la posibilidad de permanecer más horas en el colegio, al incorporarse otras 430 
escuelas, aproximadamente, al proyecto “Escuelas de Tiempo Completo”.  El secretario de Educación del 
gobierno mexiquense, Alberto Curi Naime, informó que para este ciclo escolar 2011-2012, cuyas actividades 
arrancan hoy, el crecimiento de la matricula en general fluctúo entre 6% y 7%, aunque las cifras definitivas se 
tendrán al final del día.  
El Universal, (Teresa Montaño), http://www.eluniversal.com.mx/edomex/5069.html 

 

SALUD 

 

Nacional: 
 
Veracruz, Tabasco y Chiapas en alerta por la tormenta Harvey 
El Consejo de Protección Civil de Veracruz declaró alerta en los municipios ubicados en las márgenes de los 
ríos Coatzaocalcos, Uxpanapa, Aguadulcita, San Juan, Tesechoacán, Tlacotalpan, Cotaxtla, Blanco y 
Jamapa, cuyos caudales comenzaron a crecer por la tormenta tropical Harvey. Al cierre de esta edición, el 
meteoro se ubicaba 110 kilómetros al noroeste de Coatzacoalcos, Veracruz, con vientos sostenidos de 55 
kilómetros por hora y se desplazaba en dirección oeste-noroeste a 19 kilómetros por hora. 
La Jornada, p.35, (De los corresponsales). 
 
Denuncian degradación del parque nacional El Cañón del Sumidero 
El parque nacional El Cañón del Sumidero, ubicado en Chiapas, enfrenta problemas de deforestación y sus 
delicadas paredes de laja son vulnerables a la explotación que hace la empresa Cales y Morteros, por lo que 
se presentaron denuncias ante la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), informó el 
director de esta reserva, Adrián Méndez. Además, los habitantes de la zona sufren por problemas de 
contaminación, padecen enfermedades respiratorias y sus casas presentan cuarteaduras, señaló René 
Gómez, habitante de Ribera Cahuaré. Este sitio de importante diversidad biológica, donde hay especies 
únicas de orquídeas y bromelias, y concentra 11 por ciento de los mamíferos y 17 por ciento de las aves del 
país, ha perdido alrededor de 2 mil 600 hectáreas de las 21 mil 789 que estableció el decreto de creación del 
parque, publicado el 8 de diciembre de 1980. 
La Jornada, p.40, (Angélica Enciso L.). 
 
Que la mala visión no afecte el regreso a clases 
Realizar a los hijos un examen visual al inicio del ciclo escolar es la clave para corregir defectos oculares y, en 
consecuencia, mejorar el desempeño escolar, evitando así bajo  aprovechamiento e incluso la reprobación del 
año.  De acuerdo con la Academia Americana de Oftalmología, uno de cada cuatro niños padece algún 
defecto visual como miopía (dificultad para ver de lejos), hipermetropía (dificultad para ver de cerca) y 
astigmatismo (desenfoque visual). 
La Crónica, (Bertha Sola), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=600072. 
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Diagnóstico situacional sobre el estatus de VIH/SIDA en México. 
La Fundación Mexicana para la Salud  (FUNSALUD) estableció un convenio de colaboración con el Instituto 
Nacional de Salud Pública (INSP) para desarrollar un diagnóstico situacional que dará información estratégica 
sobre el estatus de la epidemia de VIH/SIDA en México y que además servirá de línea basal para la 
evaluación de impacto de las estrategias de prevención de VIH desarrolladas en el marco del proyecto: 
“Fortalecimiento de las estrategias nacionales de prevención y reducción de daños dirigidas a hombres que 
tienen sexo con hombre (HSH) y usuarios de drogas inyectables (UDI)”, financiado por el Fondo Mundial para 
la lucha contra el SIDA, la Tuberculosis y la Malaria. 
La Crónica, (Bertha Sola), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=600076. 
 
La maquila, exitoso esquema de inversión con alto costo ambiental 
Desde los años 60 del siglo anterior, México hizo de la maquila el esquema preferido para atraer inversiones 
extranjeras directas y fomentar las ventas al exterior. Pero esa estrategia derivó en un alto costo ambiental y 
social. La maquila, que concentra en México especialmente la producción de ropa y el ensamblaje de 
automóviles y de aparatos electrónicos, consume un gran volumen de agua, genera residuos peligrosos, como 
alcoholes, benceno, acetona, ácidos y restos plásticos y metálicos, además de emitir gases contaminantes. 
La Jornada, p.41, (Ips). 

 
Internacional: 
 
Científicos analizan efectos de edulcorantes No Calóricos 
Con la participación de profesionales de alto nivel en salud y seguridad alimentaria del mundo, se desarrollará 
el Simposio de Edulcorantes No Calóricos del 24 al 25 de agosto en Bogotá, Colombia, para examinar la 
evidencia científica, aplicaciones y limitaciones de uso de estos endulzantes, un tema de salud de interés para 
Latinoamérica. Con la participación de profesionales de alto nivel en salud y seguridad alimentaria del mundo, 
se desarrollará el Simposio de Edulcorantes No Calóricos del 24 al 25 de agosto en Bogotá, Colombia, para 
examinar la evidencia científica, aplicaciones y limitaciones de uso de estos endulzantes, un tema de salud de 
interés para Latinoamérica. 
La Crónica, (Bertha Sola), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=600066 

 
ECONOMÍA 

 

Nacional: 
 
La desaceleración comenzó y urge un plan de reactivación 
La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) adelantó en un informe que, a consecuencia del 
debilitamiento del mercado y la industria estadounidenses, México cerrará el año con un crecimiento menor al 
previsto, lo que se traduce en menos empleo. Según las últimas cifras del Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (Inegi), el producto interno bruto (PIB) creció 3.3 por ciento en el segundo trimestre de 2011 con 
respecto al mismo periodo del año anterior. A comenzar el año el gobierno federal había anticipado para 2011 
un crecimiento de la economía en torno a 5 por ciento. El resultado del segundo trimestre de este año 
reportado el viernes anterior fue inferior a lo calculado por el mercado, que esperaba una subida mayor. 
La Jornada, p.24, (Juan Carlos Miranda), Milenio, (Alberto Verdusco), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/29253fdf0d6e6ecf1e1410453a9c9d71 
 
Subió 1.2% la derrama por turismo en estas vacaciones 
La temporada vacacional de verano superó las expectativas del gobierno federal. La derrama económica de 
los turistas nacionales y extranjeros ascendió a 253 mil millones de pesos, lo que representó 1.2 por ciento 
más que lo estimado al comienzo del verano, y 5.1 superior a lo reportado en el verano de 2010, informó este 
domingo la Secretaría de Turismo (Sectur). Durante las vacaciones de julio y agosto, que culminaron este fin 
de semana, más de 49.1 millones de personas acudieron a los destinos turísticos del país, lo cual significó 1.4 
por ciento más a lo estimado al comienzo del verano, y 7.2 por ciento superior a lo registrado el año pasado. 
La Jornada, p.27, (Julio Reyna Quiroz). 
 
Impulsa Axtel que se aplique multa a Telcel 
La Dirección General de Asuntos Jurídicos (DGAJ) de la Comisión Federal de Competencia (CFC) fue 
notificada de un segundo recurso de amparo, esta vez concedido a Axtel en contra de la recusación del 
presidente de este órgano regulador, Eduardo Pérez Motta, mandato del pleno que le impide participar en el 
proceso de revisión de la multa por 12 mil millones de pesos impuesta por Telcel por prácticas monopólicas en 
distintos mercados y su reincidencia. El 18 de agosto pasado la DGAJ publicó en relación al expediente RA-
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007-2011 que se tiene por desahogada la vista contenida en el acuerdo del 13 de julio de 2011. Asimismo 
señala a Axtel que esta autoridad tendrá en cuenta sus manifestaciones en el momento procesal oportuno. 
La Jornada, p.25, (Miriam Posada García). 
 
Anticipan menor gasto en compra de alimentos 
El menor crecimiento de la economía puede provocar que se reduzca ligeramente la demanda de alimentos 
por una baja en el poder adquisitivo, consideró Enrique Flores, presidente del Instituto Mexicano de Ejecutivos 
de Finanzas (IMEF). Entrevistado a propósito de los resultados que alcanzó el PIB durante el segundo 
trimestre del año, el presidente del IMEF destacó que la caída en la producción agropecuaria de 3.7 por ciento 
en el mismo periodo explica gran parte de la reducción en el ritmo de crecimiento de la economía, que apenas 
llegó a 3.3 por ciento en general. 
La Jornada, p.24, (Susana González). 
 
Presupuesto 2012, enfocado a creación de empleo: SHCP 
El Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federacíón para 2012 que presentará el Poder Ejecutivo al 
Congreso será superior a los 3 billones 378 mil millones de pesos, planteó la Secretaría de Hacienda. El 
Programa de Seguro Popular será una de las estrellas en este último Presupuesto de Egresos del gobierno de 
Felipe Calderón, ya que recibirá una propuesta de 67 mil 500 millones de pesos.  El 8 de septiembre del año 
pasado, el Ejecutivo envió al Congreso un proyecto de gasto neto total de 3 billones 378 mil 345 millones de 
pesos.  
El Universal, (José Manuel Arteaga), http://www.eluniversal.com.mx/notas/787648.html 
  

Internacional: 
 
Oro acumula cuarto récord, cotiza en mil 852.2 dólares 
El oro encadenó este viernes su cuarto récord histórico de la semana al cerrar en mil 852.2 dólares la onza en 
la Bolsa Mercantil de Nueva York, espoleado por su carácter de valor refugio ante la volatilidad de los 
mercados y las incertidumbres sobre la recuperación económica en Estados Unidos y la Zona Euro. En la 
última sesión de la semana, los contratos más negociados de oro, los de vencimiento en diciembre, sumaron 
22.5 dólares la onza para terminar en mil 852.2 dólares, aunque durante esta jornada se llegaron a cerrar 
contrataciones por un máximo de mil 881.4 dólares. 
Milenio, (EFE). http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/29253fdf0d6e6ecf1e1410453ae1bbea. 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Aseguran que el hallazgo de reses con clambuterol fue producto de la denuncia de asociación ganadera 
Al considerar que el decomiso de carne contaminada con clembuterol fue el resultado de la atención 
gubernamental a la denuncia de la Unión Ganadera Regional en la sesión del Comité del Sistema Producto 
Carne Bovino, el director de la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), Víctor Mora Pérez, coincidió con los ganaderos en la necesidad de dar con los responsables 
y aplicar la sanciones vigentes y con ello evitar que en el futuro se registren hechos que afectan la salud de 
los consumidores. “En la sesión del Comité de Sistema Producto, 15 días antes de que se registrara el 
operativo en el rastro de Cuernavaca, los ganaderos denunciaron la existencia de mafias entre introductores 
de carne con los rastros en donde se permitía sacrificar reses engordadas con clembuterol; ahí, el gobernador 
del estado dijo que tomaría cartas en el asunto, por lo que pudiera ser que el operativo corresponda a esa 
situación”, comentó Mora Pérez. Por la gravedad del riesgo, el directivo universitario manifestó que se debe 
actuar conforme a derecho y realizar una investigación hasta dar con los responsables porque en la salud de 
los demás no se debe escatimar nada y hacer todo por evitar esos riesgos. 
La Unión de Morelos, p.16, (Salvador Rivera). 
 
Serán pagados otros 8mdp de bono de retiro a los profesores pensionados del estado 
El gobierno del estado, con la interlocución del Congreso del estado, a través del diputado Amado Orihuela 
Trejo y del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), hará efectivo a partir del próximo 
viernes, el pago del complemento de 24 millones de pesos del bono de retiro. Los poderes Ejecutivo y los 
Legisladores, acordaron hacer efectivo un primer pago iniciando este 26 de agosto con la liquidación de ocho 
millones de pesos, informaron en un comunicado. 
La Jornada Morelos, p.5, (Raúl Morales Velázquez); La Unión de Morelos, p.7, (Tlaulli Preciado); Diario de 
Morelos, p.5, (sin firma) y El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2196468.htm. 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/29253fdf0d6e6ecf1e1410453ae1bbea
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Otorga IMIPE alta calificación de transparencia para Cuernavaca 
El Ayuntamiento de Cuernavaca obtuvo la calificación de 9.2 otorgada en la última revisión trimestral por el 
Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE), afirmó la contralora municipal, Aracely 
González Verazaluce. El reportero refiere que hace unos días, al término de los cursos de capacitación a 
servidores públicos del gobierno de Cuernavaca, dentro del programa La ola de la transparencia en los 
municipios, llevado a cabo en el Museo de la Ciudad, el consejero del IMIPE, Salvador Guzmán Zapata, refirió 
que el gobierno municipal obtuvo una buena calificación respecto a las obligaciones de transparencia en la 
información. 
La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia); y La Unión de Morelos, p.14, (De la redacción). 
 
Envían 3mdp a Jiutepec para seguridad 
El Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) ordenó la transferencia de 
314 millones 351 mil 742 pesos, para 59 municipios (que incluyen a las 16 delegaciones del Distrito Federal), 
una vez que cumplieron con las obligaciones que marca la Ley General del SNSP y las Reglas de Operación 
del Subsidio para la Seguridad Pública de los Municipios (Subsemun) 2011, para obtener la segunda entrega 
de este apoyo. Entre los municipios beneficiados se encuentra Jiutepec con la entrega de tres millones de 
pesos. Dichos municipios se suman a los 108 ayuntamientos a los que con anterioridad se les envió la 
segunda ministración  de recursos. De esa forma, una vez que este lunes 22 de agosto se concrete la 
transferencia, el SESNSP habrá enviado mil 10 millones 72 mil 455 pesos de la segunda ministración, para 
167 municipios de los 220 que este año tienen derecho a recibir el subsidio. 
La Jornada Morelos, p.3, (Jaime Luis Brito). 
 
Solicitará el TSJ un presupuesto de más de 500 millones de pesos para el 2012 
El presidente del Tribunal Superior de Justicia, Miguel Ángel Falcón Vega, afirmó que solicitará para el 
próximo año un presupuesto de poco más de 500 millones de pesos para la operatividad e infraestructura de 
este tribunal.  En vísperas de la integración del proyecto de presupuesto para el 2012, Falcón Vega afirmó que 
están a la expectativa de que se apruebe o no la iniciativa de ley para la autonomía financiera del Poder 
Judicial. Dijo que en este escenario, se tiene calculado que el TSJ tendría sólo un incremento de 26 millones 
de pesos, es decir, el presupuesto pasaría de 364 millones que recibió en 2011 a 390 millones el próximo año, 
lo cual sería insuficiente para concretar diversos proyectos pendientes. 
La Unión de Morelos, p.9, (Maciel Calvo). 
 

Nacional: 
 
El SNSP entregará más de 314 millones de pesos a 59 alcaldías y delegaciones 
El secretariado ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP) dio a conocer este domingo que 
autorizó el otorgamiento de 314 millones 351 mil 742 pesos a 59 alcaldías y delegaciones, como parte de la 
segunda entrega de recursos del presupuesto del Subsidio para la Seguridad Pública de los Municipios 
(Subsemun) 2011. En un comunicado de prensa, el secretariado informó que se ordenó la entrega del dinero 
una vez que las 59 localidades –entre las que están incluidas las 16 delegaciones políticas del Distrito 
Federal– cumplieron con los requisitos para poder disponer de esos recursos. 
La Jornada, p.7, (Alfredo Méndez). 
 
Sí a la política de amplias alianzas en el sol azteca, pero sin el PRI ni el PAN: AMLO 
Andrés Manuel López Obrador se solidarizó con la lucha de los pueblos de la Costa y la Montaña y la policía 
comunitaria contra las empresas mineras canadienses e inglesas que pretenden explotar grandes 
yacimientos, principalmente de oro y plata, sin autorización de las comunidades guerrerenses. En cuanto a la 
resolución tomada el sábado por el consejo nacional del PRD sobre una política de amplias alianzas, indicó 
que se acepta, pero sin PRI ni PAN y rechazó que el Morena se pretenda convertir en partido político; sin 
embargo, será una asociación civil a partir del próximo 2 de octubre. 
La Jornada, p.13, (Sergio Ocampo Arista) y El Universal, (Redacción), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/188250.html. 
 
Imponen que el candidato presidencial del PRD sea elegido en encuestas abiertas 
La mayoría de los delegados al 13 congreso nacional extraordinario del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) simplemente avaló acríticamente los acuerdos cupulares que construyeron los líderes de las corrientes 
mayoritarias de ese partido, con objeto de impulsar la conformación de una amplia alianza electoral de 
respaldo a su candidato presidencial en el proceso del año venidero, y la consulta ciudadana por medio de 
diversas encuestas abiertas al electorado para elegirlo. 
La Jornada, p.14, (Roberto Garduño). 
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Rendición de cuentas, en manos de la SCJN 
De acuerdo a la investigación periodística que realizó Lilia Saúl de El Universal, la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN) tiene al menos cuatro pendientes en materia de Transparencia y Acceso a la 
Información. Algunos de estos casos tienen ya más de tres años sin ser resueltos. Dependiendo de esas 
resoluciones, el Derecho de Acceso a la Información podría avanzar o correr el riesgo de retroceder. De 
acuerdo con organizaciones del Colectivo por la Transparencia, uno de los pendientes más relevantes es la 
reforma al artículo 16 del Código Penal Federal, que mantiene en reserva todas las averiguaciones previas y 
mucha información de seguridad pública relacionada con éstas. 
El Universal, (Lilia Saúl), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/188275.html. 
 

Sonora: rezagan ley de acceso a información 
Sonora es el único estado donde un mismo órgano, el Tribunal Estatal de Transparencia Informativa, se hace 
cargo de temas electorales y de transparencia, incumpliendo con el término de especialización que marca la 
fracción IV del artículo sexto de la Constitución federal. El tema de transparencia se quedó a medias en el 
Congreso de Sonora. Los 33 diputados “olvidaron” la obligación constitucional que tenían de adecuar o 
aprobar una nueva ley en la materia a fin de garantizar a los ciudadanos órganos autónomos, imparciales y 
especializados. Los investigadores expertos en transparencia Mauricio Merino y Sergio López Ayllón han 
coincidido en que existen “focos rojos” sobre el tema en el país. Algunos estados como Veracruz, Puebla, 
Querétaro, Sonora y Campeche no han acatado el artículo sexto de la Constitución en torno a dar más 
autonomía y facultades al órgano encargado de transparencia.  
El Universal, (Zorayda Gallegos), http://www.eluniversal.com.mx/estados/81703.html. 
 
Inicia programa que vendió el futuro de los profesores 
Con el regreso a clases de casi 26 millones de alumnos de educación básica comienzan la reforma al principal 
programa de estímulos del magisterio y la evaluación universal a los profesores de escuelas públicas y 
privadas, proyectos que, en opinión de expertos, significan la última venta de gran calado que realizó Elba 
Esther Gordillo al presidente Felipe Calderón. La idea es permitir el despido de los mentores a cambio de 
incluir en los nuevos esquemas actividades políticas que terminarán en trabajo de promoción electoral, 
conveniente a los intereses de Gordillo. El sistema educativo está a la deriva, afirma Ángel Díaz Barriga, 
investigador emérito de la Universidad Nacional Autónoma de México y experto en evaluación, currículum y 
didáctica. 
La Jornada, p.2, (Karina Avilés). 
 

Internacional: 
 
Alzados llegan a Trípoli; tres hijos de Kadafi son prisioneros 
Miles de opositores armados llegaron este domingo a Trípoli por tierra y por mar, apoyados con bombardeos 
aéreos de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), para tratar de tomar el control de la capital 
libia, 188 días después del levantamiento contra el gobierno y el líder de la revolución antimonárquica de 
1969, Muammar Kadafi, cuya guardia personal fue declarada bajo custodia de los alzados. Tres de los hijos 
de Kadafi fueron tomados presos por los insurrectos: Mohamed, el mayor, dedicado al negocio de la telefonía 
celular; Saif, el más activo en el ejército y la política interior, y Saadi, de menor perfil público. La Corte Penal 
Internacional confirmó que Saif está bajo custodia de miembros del llamado Consejo Nacional de Transición 
(CNT), la entidad que en febrero estableció su feudo en Bengasi, aliándonse con Francia, Gran Bretaña y 
Estados Unidos para tomar el poder del Estado. 
La Jornada, p.29, (Reuters, AFP, DPA y The Independent); El Universal, (Agencias), 
http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74027.html y La Crónica, (AP), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=600229. 
 
Un millón de personas marchan en Chile contra la privatización de la educación 
Cerca de un millón de personas, entre estudiantes y familiares, se concentraron ayer en el Parque O’Higgins, 
donde efectuaron un acto denominado Domingo familiar por la educación, que contó también con la 
participación de reconocidos artistas en respaldo a las movilizaciones contra la privatización de la educación. 
La Jornada, p.32, (AFP, DPA, Notimex y Xinhua) y El Universal, (Agencias), 
http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74030.html. 
 

La Casa Blanca niega que la suspensión de deportaciones tenga fines electorales 
La Casa Blanca rechazó hoy que su nueva política de deportaciones, que pondrá en suspenso la repatriación 
de inmigrantes de baja prioridad, tenga objetivos electorales para ganar el voto latino en las elecciones de 
2012. La directora de Asuntos Intergubernamentales de la Casa Blanca, Cecilia Muñoz, señaló que la política 
anunciada el viernes busca priorizar los recursos del gobierno federal para enfocarse en la salida del país de 
inmigrantes que han cometido delitos. 
La Jornada, p.12, (Notimex) y La Crónica, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=600144. 
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Fondos del Plan Colombia se usaron para espionaje: Post 
Los fondos del Plan Colombia fueron utilizados para espiar a los magistrados de la Corte Suprema de 
Colombia, a políticos y periodistas de oposición, sostuvo el diario The Washigton Post en su edición de este 
domingo. El rotativo presentó el caso de una empleada del Departamento de Seguridad Administrativa (DAS), 
Alba Luz Florez, quien se infiltró en el máximo tribunal para seguir de cerca las actividades de jueces y otros 
funcionarios de 2007 a 2009, periodo en el cual la corte investigaba casos de corrupción de legisladores, la 
mayoría aliados del presidente Álvaro Uribe. 
La Jornada, p.32, (De la redacción). 
 
Bashar Assad descarta renunciar 
El presidente de Siria, Bashar Assad, dijo este domingo que las exigencias de Occidente para que renuncie no 
tienen valor, anunció elecciones locales para diciembre y legislativas para febrero. En una entrevista con la 
televisión estatal señaló que no siente ninguna inquietud ante las protestas de la oposición contra su gobierno. 
Assad, en el poder desde la muerte de su padre, Hafez, en julio de 2000, advirtió que cualquier intervención 
extranjera tendrá consecuencias más graves de las que puedan imaginar debido a la situación y a la 
capacidad de Siria. 
La Jornada, p.32, (AFP). 
 
Cesarán ataques de la franja de Gaza a Israel 
Las principales facciones palestinas de la franja de Gaza anunciaron ayer un acuerdo informal de tregua a 
condición de que Israel cese sus ataques iniciados el jueves pasado tras una serie atentados en territorio 
israelí. La tregua, lograda con la mediación de Egipto, será anunciada oficialmente hoy lunes; la policía de 
Hamas recibió la orden de frenar los disparos contra Israel. La Liga Árabe condenó los ataques aéreos de 
Israel contra la franja de Gaza, así como la muerte de los cinco militares egipcios por las fuerzas israelíes, 
durante una persecución de miembros de una facción palestina responsable de los atentados del jueves. Más 
de mil personas se congregaron ayer frente a la embajada de Israel en El Cairo, uno de los manifestantes 
logró escalar el edificio y retirar la bandera israelí e izó en su lugar la de Egipto. 
La Jornada, p.32, (AFP) y El Universal, (Agencias), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74028.html 
 
Polémica en Perú por designación de Humala 
La designación como comandante general de la Región Militar del Centro del general Benigno Cabrera, ex 
jefe inmediato del presidente de Perú, Ollanta Humala, cuando éste era oficial del Ejército, ha generado 
polémica. Según el diario La República, el flamante comandante de la RMC tendrá un rol primordial en la 
nueva estrategia contra la facción del grupo ultraizquierdista armado Sendero Luminoso que opera en el valle 
de los ríos Apurímac y Ene, el principal productor de droga del país. 
El Universal, (Agencias), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/74031.html. 


